
○一般質問の日程等 

期 日 質 問 者 

９／１８（火） 鈴木敦子 大川 裕 楊 隆子 鈴木紀雄  

９／１９（水） 木村信市 安藤孝雄 井上昌彦 木村正彦 神永四郎 

９／２０（木） 井原義雄 今村洋一 大村 学 田中利恵子 原田敏司 

９／２１（金） 関野隆司 小松久信    

＊開会時間は、いずれも午前１０時の予定です。 

 

○一般質問項目 

質問

順 

議席番号 

質問者 
質問内容 

１ 

 

７ 番   

鈴木敦子 

１ 地域コミュニティについて 

（１）課題別検討委員会について 

（２）地域コミュニティ推進事業について 

（３）地域コミュニティにおける本市の今後の見通しについて 

２ 市民活動と地域活動の連携について 

（１）現在の状況と課題について 

（２）市民活動推進委員会について 

（３）行政、市民活動サポートセンター、地域他の役割について 

３ 本市の交通インフラ整備について 

（１）本市の現状と課題について 

（２）公共交通のあり方について 

（３）コミュニティバス、デマンドタクシーについて 

 

２ 

 

３ 番   

大川 裕 

１ 第５次小田原市総合計画おだわらＴＲＹプランについて 

（１）財政収支の見通しについて 

（２）人口増加の為の施策について 

２ おだわらっこ教育プランについて 

（１） 平成２５年度以降の新しい計画の進捗について 

（２）二学期制について 

３ アマゾンジャパン・ロジスティクス株式会社について 

（１）通勤時の安全確保について 

（２）営業開始後の周辺地域の交通事情について 

 



３ 

 

９ 番 

楊 隆子 

 

１ ストレス社会における本市のケア対策について 

（１）本市の現状について 

（２）うつ病等早期発見に対する具体策について 

２ 成年後見制度について 

（１）本市の成年後見制度の利用状況と課題について 

（２）成年後見制度利用促進について 

３ 小田原市の公共交通のあり方について 

（１）小田原市生活交通ネットワーク協議会の進捗状況について 

（２）市民・交通事業者・行政の連携と役割分担について 

（３）今後の方向性について 

 

４ 

 

１ 番 

鈴木紀雄 

１ 市内河川の洪水防止対策について 

（１）酒匂川の洪水防止対策について 

（２）山王川の整備計画と洪水防止対策について 

２（１）防災行政無線戸別受信機としての防災ラジオの導入について 

 

５ 

 

１７ 番 

木村信市 

 

１ 体育・スポーツ振興に関して 

（１）本市の体育・スポーツ等の現状と課題について 

（２）社会体育等と学校体育等との連携について 

（３）公共と民間の役割分担について 

２ 市営（海水）プール２場の管理運営等に関して 

（１）事業仕分けの結果とその後の検討について 

（２）御幸の浜プール等の管理運営について 

（３）国府津海水プールの今夏開場中止と再開見通しについて 

（４）現市営（海水）プールの特徴と問題点について 

３ 学校プールの管理運営に関して 

（１）本市の学校等プールの実状、利用実態について 

（２）夏期における小学校プール開放の課題について 

（３）学校プールの地域開放について 

４ 新たな市営プールの建設に向けて 

（１）今こそ、新たに市営公式プールの構想を 

 



６ 

 

１６ 番   

安藤孝雄 

 

１ 大地震に備える防災対策について 

（１）南海トラフ巨大地震の被害想定が発表されたことを受けての対策に

ついて 

（２）市民の防災意識の向上を図ることについて 

  ア 自治会単位の取り組み強化について 

  イ 防災教育のさらなる推進について 

（３）住宅密集地の防災対策について 

２ 小・中学校における給食費未納問題について 

（１）徴収の現状と課題について 

（２）未納の実態と推移について 

（３）県内他市の実情と本市における今後の対応について 

 

７ 

 

１３ 番   

井上昌彦 

 

１ 小田原地下街再生事業について 

（１）商店街、経済関係団体との連携、協力について 

（２）地下街運営基本方針について 

（３）市民説明会について 

２ 自治体におけるソーシャル・ネットワーキング・サービス（ＳＮＳ）

の活用について 

（１）小田原市のＳＮＳ運用状況について 

（２）他市のfacebook運用事例とその効果について 

（３）今後の小田原市のfacebook活用について 

３（１）自転車専用走行帯について 

 

８ 

 

１１ 番   

木村正彦 

 

１ 小田原駅周辺のまちづくりについて 

（１）中心市街地活性化基本計画の目標と具体的施策について 

（２）小田原駅周辺（東口周辺地区）の課題について 

  ア 行政の役割について 

  イ 民間事業者との協働について 

  ウ 再生のための活性化対策について 

（３）小田原の顔としてのまちづくり戦略について 

 

９ 

 

１２ 番   

神永四郎 

 

１ 放課後児童クラブについて 

（１）本市の現状と課題について 

（２）具体的な解決策について 

２ 「グリーンライフサークル」の育成と支援について 

（１）本市の現状と課題について 

（２）今後の具体的な方策について 

 



１０ 

 

２６ 番   

井原義雄 

１ 特例公債法案の不成立に関して 

（１）本市に与える影響はどの様なものか 

２ 本市の防災対策について 

（１）災害発生後のライフライン復旧に向けた情報連絡体制について 

（２）自衛隊の受け入れについて 

（３）市民ボランティアの受け入れについて 

（４）災害発生後の近隣市町との連携について 

３ 小田原市公設青果地方卸売市場の今後のあり方について 

（１）過去１０年の取引状況について 

（２）取引高が減少した要因について 

（３）今後とも公設として維持管理していくのか 

４ 市立小・中学校敷地内の樹木管理について 

（１）荒天後の樹木飛散について近隣住民へどの様に対応しているのか 

（２）今までに近隣住民からどの様な要請があったのか 

 

１１ 

 

１０ 番   

今村洋一 

 

１ 施設白書にみる本市の今後の公共施設の管理運営について 

（１）公共施設の耐震状況について 

（２）今後の公共施設維持管理について 

（３）公共施設の維持管理計画について 

２ 本市の自転車対策について 

（１）自転車利用者に対しての交通ルールの啓発について 

（２）自転車通行用の道路整備について 

（３）本市の駐輪場の管理と整備について 

ア （財）自転車駐車場整備センターと今後の駐輪場整備について 

イ 小田原駅、鴨宮駅の駐輪場について 

  ウ 市民や民間の力による事業展開の推進について 

３ 地域コミュニティ機能の充実と課題について 

（１）地域内協議体の形成状況と現状の取り組みと課題について 

（２）全市的な展開の課題について 

４（１）地理情報システム（ＧＩＳ）の普及状況とライフライン台帳の一

元化について 

 



１２ 

 

１４ 番   

大村 学 

１ 本市のごみの減量化の取り組みについて 

（１）燃せるごみの減量化の取り組みについて 

（２）ダンボールコンポストの成果や状況について 

（３）分別ごみの収集の状況について 

（４）戸別収集・有料化などの導入について 

２ 御幸の浜海水浴場と市営プールについて 

（１）存在に対する行政の考え方や取り組みを問う 

（２）将来の考え方を問う 

３（１）県立おだわら諏訪の原公園の事業進捗について 

 

１３ 

 

１８ 番 

田中利恵子 

 

１ 放射能汚染から子どもたちをまもるための保育園、幼稚園、学校給食

における安全対策について 

（１）保育園、幼稚園、学校給食において、徹底して放射能汚染から子ど

もたちをまもるべきと考えるが、市ではどのようなことを行ってい

るのか 

（２）食品の放射線量測定器を市独自で購入すべきと考えるが見解を伺う 

２ 子どもによりよい保育を保障することについて 

（１）今後の保育所の待機児童解消等についてどのように考えているのか

伺う 

（２）危惧される「子ども・子育て関連３法」の本市への影響について 

 



１４ 

 

２７ 番   

原田敏司 

１ 下菊川の水害対策工事の進捗状況と抜本対策について伺う 

（１）現在計画された水害対策工事はどこまで進んだか 

（２）計画に基づく水害対策工事の今後の予定はどのようになるか 

（３）現計画だけでは、下菊川の水害を完全に防止できるとはいえず、な

お問題が残る。残る課題の対策について見解を伺う 

  ア 下菊川が側道の路面以上に増水すると、排水口から水が逆流し、

水害を引き起こす要因となるが、その対策が必要ではないか 

  イ 下菊川が側道の路面以上に増水すると、雨水が川に流れ込めず水

害の要因となるが、その対策が必要ではないか 

  ウ 河口部で下菊川がＵターンして、上流方向に流れる形状が、水害

を引き起こす大きな要因と考えられるが、その対策が必要ではな

いか 

２ 消防広域化について問う 

（１）パンフレットを作成するとのことだが、その内容はどのようなもの

なのか 

（２）消防職員、消防団、住民への説明と意見・要望の聴取が、あまりに

も不足しているのではないか。住民説明会等を行う必要があるので

はないか 

３ 生活保護受給者に対する就労支援について 

（１）本市はどのような支援を行っているか 

（２）これまでの実績は 

（３）新たな支援策について 

 



１５ 

 

２８ 番   

関野隆司 

 

１ 城山陸上競技場の改修整備の方針について 

（１）５０回以上の日本記録を出している第二種公認競技場としてトラッ

ク等の改修をすべきと考えるが 

（２）それらの財源捻出のため酒匂川スポーツ広場の冠水被害の復旧費用

を低くおさえる対策について 

２ 土砂災害防止法に基づく土砂災害のおそれのある区域の指定について

小田原市の対応を問う 

（１）住民説明会について 

（２）住民から出された意見や要望について 

（３）固定資産税の軽減など市民負担の軽減方策を行うべきではないのか 

３ 「神奈川臨調」について小田原市の対応について伺う 

（１）小田原市への説明はどうされているのか 

（２）西湘地区体育センター、おだわら諏訪の原公園、生命の星・地球博

物館など県の県民利用施設が原則廃止となるとされているが 

（３）市等への補助金も廃止・凍結している様だが 

（４）市民生活を守る様、県に強く求めるべきと考えるが 

 

１６ 

 

２０ 番   

小松久信 

 

１ 財政調整基金について 

（１）平成１９年度から平成２４年度（途中分）までの残高の実態につい

てはどうなっているのか 

（２）財政調整基金の運用については、地方財政法第４条の２及び第４条

の３の規定にのっとって処理されているのか、又、過去（５年間）

に積立金の処分を行ったのか、又、その理由はなにか 

２ 小田原市を流れる河川の河床整理等について 

（１）酒匂川、久野川、山王川、早川、森戸川等の河床整理は計画的に実

施されているのか、又、どこが実施しているのか 

（２）久野川、山王川については、どの様な管理等を行っているのか 

（３）酒匂川については、今まだ、静岡県の小山町等の過去の台風の影響

が残っていると聞くが、どの様になっているのか 

 

 


